

ASSEMBLEE GENERALE

Mardi 11 avril 2023

RAPPORT MORAL

"Il existe de nombreuses façons d'aller de l'avant, mais une seule façon de rester immobile." Une fois n'est pas coutume, débutons par une citation, attribuée à Franklin Roosevelt.

Maintenir le cap était l'impératif de cette saison au début si douloureux.

C'est chose faite, et très bien faite, comme en témoignent le rapport d'activités et le rapport financier. Cela a aussi été remarqué et souligné par nos partenaires, par la Ville de Brest et par la CAF, lors de nos réunions annuelles de bilan.

Cette année, je n'ai pas les mots pour remercier les salariés et les bénévoles pour leur travail et leur engagement. Il ne me reste que la sincérité. Merci à vous, pour avoir su trouver le courage de rester impliqués, et pour vous préoccuper de la meilleure façon d'aller de l'avant.

Des perspectives et des attentes fortes s'imposent à nous, pour tous nos secteurs, plus particulièrement pour l'enfance et la vie sociale. Le quartier se transforme, nous devons accompagner au mieux son évolution en répondant aux besoins des habitants et de la collectivité.

Si nous n'agissons pas seuls, la Maison de Quartier est un acteur important car notre implantation nous place au cœur de nombreuses sollicitations. Nous faisons de notre mieux pour y répondre, avec nos moyens et les financements alloués. Ils sont importants, mais sont-ils suffisants ? Et continueront-ils à l'être ?

Notre association, dont la gestion et les actions sont réalisées au quotidien pour favoriser le vivre ensemble, doit aussi se préparer à l'avenir proche. Certains discours policés d'aujourd'hui masquent des politiques de repli sur soi que nous aurions à subir demain.

Je rappelle ici que deux des trois valeurs fondamentales de notre projet associatif, outre la laïcité, sont la citoyenneté et la solidarité. Afin de former des personnes responsables, autonomes et conscientes de leurs choix, afin de contribuer à la réduction des inégalités sociales et culturelles. Ces valeurs sont plus fragiles qu'il n'y parait. La difficulté du débat politique des dernières semaines nous oblige à réfléchir sur la démocratie, sur notre légitimité de citoyennes et de citoyens, et sur celle de nos institutions. Pour Churchill la définition souveraine de la démocratie était « Le gouvernement du peuple, par le peuple, pour le peuple. »

Toutes nos actions d'éducation populaire participent de la vie politique au sens premier du terme. Nous sommes des habitants parmi les autres, essayant d'œuvrer à la cohésion sociale et à la confiance qu'elle instaure. C'est l'érosion de ce sentiment de confiance au niveau national qui bientôt au niveau local pourrait nous mettre face à des difficultés.

Alors oui, c'est ici et maintenant que toutes les bonnes et meilleures volontés doivent continuer de nous animer. Je l'ai dit l'année dernière, je le redis aujourd'hui : ce n'est pas une question d'échelle. Seule compte notre implication.